



Procès-Verbal

Commission

Valorisation du bénévolat

N° 01
4 septembre 2024

Présent(e)(s) Philippe Lesage, Président
Patrice Le Clère, Président Délégué
Evelyne Autin, Vice-Présidente – Responsable du Pôle Formation
Lionel Rossetti, Delphine Rolland,
Alain Chapelet, Jérôme Peslier, Guylaine Savina

Non excusé Philippe Robert

1. Rappel de l'ordre du jour

Ordre du jour prévisionnel

- Tour de table de présentation individuelle.
- Mot d'introduction d'Evelyne Autin.
- A date rôles-missions-actions de cette commission.
- « Premiers pas » :
 - Informations sur la communication-organisation-exécution du week-end à Clairefontaine de fin septembre pour les dirigeants-bénévoles – de 5 ans.
- Sous forme de brainstorming :
 - Orientations souhaitées.
 - Vos projets – vos idées pour animer cette commission et mettre en avant le bénévolat.

Philippe LESAGE, Président et Patrice LE CLERE, Président délégué, souhaitent la bienvenue aux membres de cette nouvelle commission.

2. Mot d'accueil d'Evelyne AUTIN, Responsable du pôle « formation »

Rappel du mode d'organisation de la commission valorisation du bénévolat :

- pilote du pôle « formation » : Evelyne AUTIN
- une co-présidence : Lionel ROSSETTI et Delphine ROLLAND

Il est rappelé la nécessité que le Pilote de Pôle soit dans la boucle de nos échanges.

Tour de table / présentation des membres

3. Actions de valorisation du bénévolat

Un membre de la commission rappelle l'historique de cette commission à l'initiative de Gérard Loison et de quelques bénévoles qui l'accompagnaient.

A ce jour peu de Districts ont une commission dédiée à la valorisation du bénévolat

- **Plaque commémorative « anniversaire » club**

La FFF propose des plaques commémoratives « anniversaire » pour les clubs avec plusieurs niveaux de remise :

- plaquette Bronze : anniversaire des 50 ans du club
- plaquette Argent : anniversaire des 75 ans du club
- plaquette Or : anniversaire des 100 ans du club
- plaquette Platine : anniversaire des 125 ans du club

La date anniversaire de référence est la date d'affiliation à la FFF. Pour se voir attribuer leur plaque, les clubs doivent officialiser leur demande auprès de la Ligue.

A ce jour deux clubs ont fait leur demande auprès de la Ligue :

- US ST PHILBERT DE GRANDLIEU - ARGENT
- US STE LUCE / LOIRE - ARGENT

Actions à mener :

- communiquer auprès des clubs sur cette possibilité de valorisation en les incitant à informer la Ligue et le District de la date anniversaire le plus en amont possible ;
- prendre contact avec lesdits clubs pour les informer de la possibilité d'une remise de médailles pour valoriser des bénévoles du club
- s'engager à ce qu'un représentant du District soit bien présent lors de la manifestation pour la remise des médailles.

- **Médailles pour les bénévoles**

Les clubs de la Ligue des Pays de la Loire (Ligue & Districts) peuvent valoriser leurs bénévoles licenciés dirigeant(e)s, joueuses ou joueurs méritants. Chaque club peut proposer deux candidat(e)s par saison, chaque fonction a des critères d'attribution différents.

- Pour les dirigeant(e)s, la distinction dépend de l'ancienneté :
 - . 10 ans d'ancienneté = médaille d'argent
 - . Médaille d'argent + 5 ans = médaille de vermeil
 - . Médaille de vermeil + 5 ans = médaille d'or
- Pour les joueurs et joueuses, il faut avoir été licencié pendant 15 ans de manière consécutive au sein du même club et pour les arbitres, les demandes de distinctions seront proposées par les commissions compétentes (Ligue/Districts).

Actions à mener :

- Objectif : récompenser le maximum de bénévoles
- communiquer auprès des clubs sur cette possibilité de valorisation (responsable de secteur avec en appui le pôle communication)
- étudier la simplification des démarches administratives

- **Actions en projet et en cours**

- **Remise des médailles pour les bénévoles du District**

32 bénévoles sont concernés par une remise de médailles en 2024 et 6 bénévoles sur les saisons antérieures n'ont pas reçu leur médaille.

Un moment est proposé le **vendredi 20 décembre 2024** en soirée au District.

- **Week-end à Clairefontaine les 21 et 22 septembre 2024**

La Ligue du Football Amateur (LFA) organise l'opération « Week-end des bénévoles » à Clairefontaine, afin de valoriser et de fidéliser les bénévoles qui donnent de leur temps pour le football français.

Treize bénévoles du District de Loire-Atlantique sont invités au Centre national de football à Clairefontaine les 21 et 22 septembre prochains.

4. Comment développer la valorisation des bénévoles / brainstorming

- ➔ au niveau des clubs : mise en avant de bénévoles sous forme d'une brève sur le site internet ex. 11 secteurs
-> 11 bénévoles à mettre en avant (1 par mois)
- ➔ au niveau du District

Co-Président,
Lionel Rossetti



Co-Présidente,
Delphine Rolland

